
Jahresbericht 2023 der technischen Leitung Jugend 
 
Es lief so einiges im Turnerjahr 2023. Unser Jahresprogramm Jugend hat schon bald nicht 
mehr auf einer A4-Seite Platz! Was die einzelnen Riegen alles erreicht haben, wer die 
Schweizermeister 2023 der LA sind, dies könnt ihr den einzelnen Riegenberichten entnehmen. 
 
Ich gratuliere allen erfolgreichen, stolzen, ehrgeizigen und zufriedenen Athletinnen und 
Athleten, Turnerinnen und Turnern, Spielerinnen und Spielern zu ihren Leistungen in diesem 
Jahr. Wir sind stolz, euch unseren Nachwuchs nennen zu dürfen! 
 
Sogar eine neue Riege durften wir (endlich) eröffnen: Die Unihockeyriege startete im Frühling 
mit zwölf ballfreudigen Jungs. Danke dem Leitungsteam, dass ihr unser Angebot um eine 
Sportart erweitert! 
 
Ein grosses Highlight des Jahres 2023 war bestimmt das Kantonale Jugendturnfest bei uns in 
Gelterkinden. Ein Turnfest mit über 3000 Kindern. «Sooo vill Mensche!», staunten die 
Kleinsten. Ja, es war eine grosse Schar, welche sich vor der Rangverkündigung von den 
verschiedenen Wettkampforten auf den Rasen der Mehrzweckhalle bewegte. Und es war ein 
toller Tag, welchen wir mit unseren über 120 Kindern erleben durften. An dieser Stelle 
nochmals ein herzliches Danke an das OK für die intensive und grossartige Organisation! 
 
In diesem Jahr gab es einige Leiterwechsel in unseren Jugendriegen. In der Mädchenriege 
klein verabschiedeten wir Chantal Wirz nach 16 Jahren Leitertätigkeit! Für sie folgten Martina 
Habegger und Hannah Waltz. 
Almin Ljubijankic übergab die Jugi gross an seine beiden Mitleitenden und auch Andrea Felber 
zog sich aus dem Leitungsteam der Mädchenriege gross zurück. 
Michèle Rickenbacher gab auf Ende 2022 bereits die Hauptleitung des MuKi ab, nun im 
Sommer auch die Leitertätigkeit. Für sie ins Team kam Sabrina Fasel. Im KiTu übergab 
Sabrina Niggli an Cindy Thommen, im GeTu Aurélie Hasler an Sina Bruggisser. Bei den 
«Jungleitenden» gibt es immer wieder Wechsel, dies ist aber z.B. aufgrund wechselnder 
schulischer Situationen normal.  
Wir sind nach wie vor auf der Suche nach einer volljährigen Leiterin für die Mädchenriege 
gross. 
Ich danke nochmals allen Leitenden für ihre wertvolle Zeit, welche sie in unseren 
Turnnachwuchs investiert haben und weiterhin investieren! 
 
In diesem Jahr war ich sehr intensiv mit der Suche nach neuen Personen für unser 
Leitungsteam beschäftigt. Es ist nicht selbstverständlich, Nachwuchs in der Freiwilligenarbeit 
zu finden. Gibt jemand sein Amt ab, so ist es immer schwieriger, eine Nachfolge zu finden. Oft 
scheitert es daran, dass viele schon ein Amt hatten und wegen Studium, Ausbildung oder aus 
anderen Gründen keine Zeit haben. Unsere Quellen, um Freiwillige zu rekrutieren, sind 
beschränkt und uns gehen langsam die Ideen aus, wo wir noch suchen sollen. 
Wir stellen uns bereits die Frage, wo das hinführen wird? Müssen wir demnächst Riegen 
streichen, weil wir keine Freiwilligen mehr finden? Ich hoffe es nicht, da ich weiss, dass wir 
viele bewegungsfreudige Kinder haben, welche unser Angebot schätzen und brauchen. Damit 
wir dieses weiter anbieten können, brauchen wir unbedingt eure Mithilfe! Wenn ihr Leute kennt, 
die gerne mithelfen würden, sprecht sie an. Nur so können wir auch zukünftig kleine Talente 
fördern, welche einmal gross werden und vielleicht auch einmal ins Sport-Gymnasium gehen 
dürfen, wie momentan drei unserer jungen Mitglieder.  
 
Ein grosses Danke geht auch an meine Vorstands-Kolleginnen und -Kollegen. Nach wie vor 
empfinde ich den Austausch und die Unterstützung als sehr wertvoll.  
 
Ich freue mich auf ein erfolgreiches nächstes Turnerjahr! 
 

Bea Groelly, Technische Leitung Jugend 


